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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE SETEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E UM 

“Artigo décimo segundo, número um, alínea b) do Regimento” 

 

Aos trinta dias do mês de setembro de dois mil e vinte e um, no Cine Teatro de Almeirim, 

pelas vinte e uma horas e cinco minutos, encontrando-se presente a maioria dos 

membros que compõem a Assembleia Municipal, reuniu esta em sessão ordinária, com 

o objetivo de dar cumprimento à seguinte Ordem de Trabalhos---------------------------------- 

---------------------------------------------Ordem de Trabalhos---------------------------------------------------- 

(Alínea C, número um do artigo vinte e nove da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze de doze de setembro) 

UM – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA CÂMARA, 

ACERCA DA ATIVIDADE DO MUNICÍPIO; ------------------------------------------------------------ 

-------------------------------- PERIODO ANTES DA ORDEM-DO-DIA------------------------------- 

------------------------------------------ (Artigo décimo oitavo, número um do Regimento) ---------------------------------------

Procedeu-se à verificação das presenças dos elementos que compõem a Assembleia 

Municipal de Almeirim, convocados pelo senhor presidente da Assembleia nos termos do 

número um, alínea b) do artigo cinquenta e quatro da Lei número cento e sessenta e 

nove, barra noventa e nove, de dezoito de setembro, republicada em anexo à Lei número 

cinco traço A barra dois mil e dois, de onze de janeiro, conjugado com o número um, 

alínea b) do artigo sétimo do Regimento, tendo-se verificado as seguintes presenças: na 

mesa; José Francisco Correia Afonso Marouço (Presidente da mesa da Assembleia 

Municipal); Carlos Manuel Russo Mota (primeiro secretário da mesa da Assembleia 

Municipal); Teresa Isabel Almeida Filipe, (segundo secretário da mesa da Assembleia 

Municipal); Helena Maria Martinho Lopes Cláudio, Gustavo Gaudêncio da Costa; Alfredo 

da Silva Trindade; José Manuel Coutinho Lopes; Rui Manuel de Oliveira Pinto Pires; João 

Bernardo Torcato de Sá e Seixas; António Manuel da Cruz Martins; Rui Miguel Pacheco 

Jorge da Neta; Carla Marina Sousa de Jesus Silva; Domingos Manuel Monteiro Martins; 

Pedro André Marques Rodrigues; Eduardo Fernando Rodrigues A. A. Oliveira; Marta 

Cristina Ferreira Martins; Paulo Rui Marques Olivença de Almeida; Joana Nunes 

Carvalho; João Manuel Pisco Apolinário (Presidente da Junta de Fazendas de Almeirim); 

Joaquim de Deus Catalão (Presidente da Junta de Almeirim); Cristina Maria Leandro 

Pereira Casimiro (Presidente de Junta da Raposa); Cândida Isabel Conceição Lopes 

(Presidente da Junta de Benfica do Ribatejo); do executivo municipal o senhor Pedro 

Miguel César Ribeiro (Presidente da Câmara Municipal); Paulo Vladimiro Santana 

Caetano (vice-presidente); Maria Emília Moreira (vereadora); Rui Manuel farinha Freire 

Rodrigues; Ana Sofia da Fonseca Casebre (vereadora);  Eurico Manuel Lopes Henriques 
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(vereador) e Sónia Isabel Campos da Silva Colaço (vereadora. ---------------------------------

Registo de faltas na sessão ordinária de setembro de dois mil e vinte e um: Manuel Bastos 

Martins; Nuno Miguel Silva Pinhão Dâmaso Fazenda; Cláudia Raquel Landeiro Raposo 

Pina Nunes; ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sendo vinte e uma horas e cinco minutos, declarou o senhor presidente da Assembleia 

Municipal, aberta a sessão ordinária de setembro de dois mil e vinte e um. ------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Boa noite a todo o executivo municipal, deputados 

municipais e público presente. Existe quórum na Assembleia, pelo que declaro aberta a 

sessão ordinária de trinta de setembro de dois mil e vinte e um. ---------------------------------

Estão presentes vinte e dois dos vinte e cinco membros que compõem esta Assembleia. 

Ou seja, dezassete elementos do grupo do PS, três do grupo da CDU, e um da coligação 

INOVAR ALMEIRIM (PPD/PSD.MPT). ------------------------------------------------------------------ 

Agora que estamos prestes a terminar este mandato, vamos fazer a última sessão do 

mandato que agora termina. Uma sessão com algumas particularidades, que no final nos 

deve deixar satisfeitos, porque vou participar, provavelmente numa sessão que possa ser 

comparada na história da municipalidade. Uma sessão ordinária que tem como único 

ponto da Ordem de Trabalhos, a apreciação da informação escrita do Senhor Presidente 

da Câmara. Terminado este preâmbulo vamos dar início à sessão. ---------------------------- 

------------------------------------PERIODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------- 

--------------------------------------------CORRESPONDÊNCIA------------------------------------------ 
------------------------------------------------ (Artigo vigésimo quarto, alínea b) do Regimento) ------------------------------------------- 

Foi recebida entre a última sessão ordinária da Assembleia de junho de dois mil e vinte e 

um, e a presente sessão ordinária, a seguinte correspondência, enviada por: --------------- 

O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Almeirim, enviou a esta Assembleia a 

seguinte documentação: Ofício com assuntos a incluir na sessão ordinária da Assembleia 

Municipal no mês de setembro de dois mil e vinte e um. ------------------------------------------- 

VOZ DA MISERICÓRDIA – Envia jornal relativo ao mês de Agosto e Setembro de dois 

mil e vinte e um. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

JORNAL DO STAL – Envia exemplar relativo ao mês de Agosto de dois mil e vinte e um.  

ANMP – Oficio a enviar Boletim informativo número treze. --------------------------------------.   

------------------------------------Apreciação e Votação das Atas---------------------------------------- 

--------- * Votação da ata da sessão ordinária de trinta de junho de dois mil e vinte e um. 

Aprovada por unanimidade, com vinte e dois votos a favor, dezassete do grupo do PS, 

um da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT) e três do Grupo da CDU. ---------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Existem declarações de Votos? ------------------------- 

Não existindo declarações de votos sobre este assunto passamos aos assuntos de 

interesse municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora aos assuntos de interesse local 

nos termos da alínea b) do artigo trinta e três do Regimento. -------------------------------------

---------------------------------------------- (Assuntos de Interesse Municipal) ----------------------------------------------- 

--------------------------------------------- (Alínea d) do artigo trinta e três do Regimentos) ----------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos os presente. ---------------------- 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal, Senhor Presidente da Câmara Municipal, 

Senhores Vereadores, excelentíssimo público presente; ------------------------------------------- 

Realiza-se hoje a última sessão desta Assembleia do mandato iniciando em dois mil e 

dezassete. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Quero aproveitar este momento para deixar uma palavra de despedida. Passaram oito 

anos desde que aqui cheguei. Saio enriquecido em termos políticos e pessoais. Como 

parte do coletivo da CDU, sempre pautamos as nossas intervenções dentro do que 

consideramos os nossos valores democráticos. Defendemos os nossos princípios, as 

nossas ideias e as nossas propostas, sempre considerando e respeitando o que de 

diferente apresentaram os diferentes grupos políticos, por vezes sentindo que da parte 

da maioria, não era assim que olhavam para a nossa intervenção. ----------------------------- 

Uma palavra de apreço para o senhor deputado que presidiu durante estes oito anos esta 

Assembleia. Fê-lo, na nossa opinião, sempre de uma forma correta e sem atropelos. 

Sentimos que nos considerou a nós CDU e às restantes forças políticas em pé de 

igualdade, fosse aqui no Plenário ou na Comissão restrita de representantes. Fez a sua 

obrigação, mas deixamos aqui no entanto uma palavra de agradecimento. Esperamos 

que esta forma de dirigir tenha feito escola, e que no futuro, quem o substituir assim 

continuem, exercendo o cargo, com a mesma humildade, competência e ética 

democrática como o Doutor José Marouço o fez. ----------------------------------------------------

também uma palavra para todos os membros desta Assembleia. Obrigado pela vossa 

paciência, de nos terem aturado ao longo deste mandato que agora termina. --------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Muito obrigado pela intervenção. Da minha parte, 

agradeço as referências. ----------------------------------------------------------------------------------

Dou agora a palavra ao Senhor deputado Cruz Martins. -------------------------------------------

Cruz Martins (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos os presentes. -----------------------------

Faço minhas as palavras iniciais do Senhor Presidente da assembleia, no inicio da 

sessão. É de facto “sui generis”, poder dizer que participei numa assembleia, cujo único 

ponto da Ordem de Trabalhos, é a informação escrita. ---------------------------------------------

Lamento que na última sessão da Assembleia Municipal, surja uma prática, que de 

alguma forma desrespeita o trabalho e as pessoas que constituem esta Assembleia. -----
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Como já foi ditos, esta é a última sessão desta Assembleia, eleita para o mandato dois 

mil e dezassete, dois mil e vinte e um, pelo que entendi que podia dizer algumas palavras, 

que de uma forma simples refletissem a minha experiencia de oito anos deste Órgão, do 

qual não nego que vou sentir saudades. ----------------------------------------------------------------

Previsivelmente, não voltarei a intervir neste órgão enquanto Deputado Municipal. A vida  

é assim, feita de ciclos. Na minha avaliação, considerei que era altura de dar o lugar a 

outros maios novos que possam continuar a lutar por uma vida melhor e de mais 

qualidade para a generalidade dos cidadãos do Concelho de Almeirim. -----------------------

Foi com grande orgulho que aceitei o lugar para o qual fui eleito num primeiro mandato, 

e depois num segundo mandato, este que agora termina, consciente das minhas 

responsabilidades e com sentido de serviço público, procurando defender sempre os 

interesses dos munícipes e dos que contribuíram para a minha eleição. Não nego que 

sempre foi fácil trabalhar e intervir numa Assembleia marcada por uma atuação, que 

apelido, e já o tenho dito várias vezes, “síndrome de maioria absoluta”, onde a 

esmagadora maioria dos deputados, nomeadamente os deputados do Partido Socialista, 

salvas raras e honrosas exceções, nunca fez qualquer intervenção, limitando-se a votar. 

Na minha opinião perdeu-se a oportunidade de ter havido uma discussão mais 

enriquecedora e participada, que só podia ter ajudado à qualidade do trabalho produzido 

por este Órgão e um exercício mais efetivo da cidadania e da Democracia. Apesar de 

alguma frustração, também levo boas recordações. Valorizo o relacionamento correto 

entre os deputados e entre as várias forças politicas. ---------------------------------------------- 

Num registo mais intimista, também me marcou a solidariedade que senti a quando do 

falecimento da minha filha, e disso nunca me vou esquecer. -------------------------------------

Quero ainda aproveitar esta ocasião para deixar umas palavras de gratidão aos 

funcionários da Câmara Municipal, que nos bastidores trabalharam para que o 

funcionamento desta Assembleia decorresse sem sobressaltos de maior. --------------------

Por último, e não menos importante, e correndo o risco de repetir o que o meu 

companheiro de bancada já disse, não podia deixar de fazer uma referência à forma como 

o Senhor Presidente da Assembleia Drº José Marouço conduziu os trabalhos deste 

Órgão, de forma correta e exigente, mas cordata, contribuiu para que o papel deste Órgão 

saísse dignificado. --------------------------------------------------------------------------------------------

Da minha parte, um muito obrigado. Desejo-lhe as maiores felicidades e saúde. -----------

GUSTAVO COSTA (Grupo do PS) »» Boa noite. ----------------------------------------------------

Nesta última sessão da Assembleia Municipal, é relevante sublinhar e cordata, como já 

aqui foi dito, como as diferentes forças políticas se relacionaram. Foram quatro anos de 

exercício democrático, onde o civismo, respeito e bom senso imperaram. Faço votos para 
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que a futura Assembleia Municipal, este registo se mantenha. -----------------------------------

Aproveito para saudar e cumprimentar todos aqueles que não vão continuar, desejando-

lhes votos de sucesso. Para os que vão continuar, igualmente votos de sucesso. ----------

Em relação ao Presidente da Assembleia Municipal, Doutor José Marouço, camarada e 

amigo, as minhas palavras são as mesmas que das intervenções anteriores. --------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Antes de passar à apreciação do Voto de Pesar pelo 

falecimento do Ex-presidente da Republica, Drº Jorge Sampaio.---------------------------------

Começo por dizer que termina hoje mais uma etapa da minha vida. Confessou-me 

orgulhoso por ter exercido durante doze anos o mandato de Deputado Municipal eleito 

pelos socialistas de Almeirim, bem por ter sido escolhido para Presidente da Mesa da 

Assembleia Municipal pelos representantes da grande maioria dos Almeirinenses. 

Honrou-me muito. ---------------------------------------------------------------------------------------------

É com satisfação que reconheço todos os grupos políticos e coligações, a consideração, 

a generosidade e a total disponibilidade que sempre revelaram. Conseguimos ao longo 

destes doze anos que aqui permanecemos ser tolerantes no exercício da democracia, 

mas também intransigentes na sua defesa. Fomos capazes de obter quase sempre o 

necessário equilíbrio entre o exercício do Poder por parte do executivo e a ação de 

fiscalização por parte do Órgão deliberativo. Penso que demos um pequeno e modesto 

contributo para o enobrecimento do Poder autárquico. Para terminar, gostaria que me 

permitissem um pequeno atrevimento, fazer três recomendações; ------------------------------

Ao executivo, que nunca lhes pareçam demais a clareza e a transparência nas propostas 

que venha a apresentar para este Órgão. --------------------------------------------------------------

À Assembleia Municipal, que nunca dispense o rigor e a exigência na apreciação e 

votação das propostas assim como na fiscalização da atividade municipal. ------------------

Finalmente, a todos gostaria de lembrar que a força da razão sempre superior à força de 

qualquer superioridade numérica. ------------------------------------------------------------------------

A todos o meu muito obrigado. ----------------------------------------------------------------------------

Viva a Democracia e Viva o Poder Local. -------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções, passamos ao Voto 

de Pesar. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------------------------- (Voto de Pesar) ----------------------------------------------------------------- 

O Grupo do Partido Socialista propõe à Assembleia Municipal um Voto de Pesar pelo 

falecimento do ex-Presidente da Republica, Drº Jorge Sampaio no passado dia dez de 

setembro. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

Para honrar a sua memória, propõe-se que Assembleia Municipal de Almeirim, na reunião 

ordinária de trinta de setembro de dois mil e vinte e um, delibere: ------------------------------- 
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Aprovar o presente “voto de pesar” pelo falecimento de Jorge Sampaio, guardando um 

minuto de silêncio em sua memória; 

Apresentar à sua família e amigos, as mais sentidas condolências, transmitindo o teor 

deste “voto de pesar” à família. ---------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora ao Período da Ordem do Dia. ----- 

------------------------------------PERIODO DA ORDEM DO DIA----------------------------------------

-----------------------------------------------------(artigo trinta e quatro do Regimento)--------------------------------------------------------- 

PONTO UM – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS 

TERMOS DA ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI 

NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO. 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Começo por dar a palavra ao senhor Presidente da 

Câmara Municipal de Almeirim, para fazer a introdução que entender sobre os assuntos 

da informação. -------------------------------------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite. -----------------------------------------------------------

Como habitualmente, peço que possa aguardar pelos pedidos de esclarecimento dos 

senhores deputados, para no final responder. --------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ------------------------------ 

Não existindo inscrições por parte dos grupos políticos, dou a palavra ao Senhor 

Presidente da Câmara fazer as considerações que entenda necessárias à informação 

escrita que enviou a esta Assembleia. ------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite. ------------------------------------------------------------

Atendendo que este é o último momento que tenho para usar da palavra neste mandato, 

agradecer a forma como este mandato decorreu. Que na minha opinião, não apenas 

estes, mas os anteriores enquanto estive como Presidente da Câmara. Não temos de 

concordar sempre com tudo, temos naturalmente de respeitar as opiniões, e as 

intervenções desta Assembleia, que foram um verdadeiro exercício de democracia, 

tolerância e bom senso. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Por último, e porque o desejo registado em ata, um sublinhado à forma como Drº José 

Marouço exerceu os três mandados. --------------------------------------------------------------------

Enalteço a forma independente como exerceu a sua Presidência, na forma como aqui foi 

lembrada pelos diferentes grupos políticos que compõem este Órgão Deliberativo. --------

Finalmente, manifestar o meu reconhecimento pessoal e em nome do Executivo 

Municipal pelo que foi o seu trajeto enquanto autarca, e em especial no exercício da 

Presidência da mesa da Assembleia Municipal nos últimos doze anos. Os últimos oito dos 

quais fui Presidente da Câmara de Almeirim. --------------------------------------------------------- 
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Antes de terminar, e para não deixar-mos nenhum 

assunto por resolver neste mandato, se os Senhores Deputados davam à Mesa o 

necessário voto de confiança para que em função dos apontamentos recolhidos pelo 

secretariado, se elabore a ata com a devida aprovação por parte de todos os presentes.  

Não havendo objeções, passamos à votação da ata do dia de hoje em minuta. ------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições para intervenções, 

nem inscrições para o período do público, dou por terminada a sessão, desejando a todos 

uma boa noite. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Às vinte e uma horas e trinta e oito minutos, do dia trinta de setembro de dois mil e vinte 

e um, deu-se por encerrada a Sessão, lavrando-se para constar a presente ata, que, 

depois de distribuída, lida e aprovada pela Assembleia vai ser assinada pelos membros 

da mesa. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Assembleia, 

 

 

O Primeiro Secretário, 

 

 

O Segundo Secretário, 

 


